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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Из правительства Красноярского края уволен один из полпредов губернатора 
Губернатор Красноярского края освободил от занимаемой должности своего 

полномочного представителя Сергея Батурина. В этой должности он проработал чуть больше 
года. 

По распоряжению главы края Батурину предоставили ежегодный оплачиваемый отпуск 
на 37 дней, с 30 августа, с последующим увольнением с 5 октября. 

Сообщается, что чиновник покинул пост по собственному желанию. 
Напомним, на должность своего полномочного представителя по Норильску и 

Таймырскому района Александр Усс назначил Батурина в начале сентября 2020 года. До 
этого Сергей Батурин был главой Хатанги, возглавлял Таймырский район, был министром по 
делам Севера. 

Теперь у главы региона осталось три полпреда — Сергей Роньшин (в Заксобрании), 
Евгений Васильев (в Эвенкии) и Михаил Попелышев. 

Newslab.ru 
 
За неделю на Таймыре зафиксировано семь новых случаев заболевания COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за рабочую неделю на 
Таймыре зафиксировано семь случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1214 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 90 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 019 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 113 915 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 353 случая заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Молодежь Таймыра занимается озеленением города 

Дудинские ребята, входящие в состав Молодежный совета при главе района, совместно 
с активистами Таймырского молодежного центра провели работы по облагораживанию 
заполярной столицы. 

Во дворе дома 16 по улице Щорса, где расположено отделение МБУ СО «КЦСОН 
«Таймырский», волонтеры высадили саженцы сирени и березы. Их предоставили участники 
проекта «Зеленый центр» (г. Норильск). 

Напомним, благоустройством данного двора молодежь Таймыра начала заниматься 
минувшим летом. Месяцем ранее здесь были установлены две скамейки и беседка. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске двух коммунальщиков признали виновными в гибели женщины во время 
пурги 

Главного инженера и начальника ремонтно-эксплуатационного участка УК "ЖКС" в 
Норильске приговорили к трем годам ограничения свободы по делу о гибели и травмировании 
двух женщин в результате обрушения кровли дома в марте 2016 года. Об этом в пятницу 
сообщили журналистам в пресс-службе ГСУ СК по Красноярскому краю и Хакасии. 

Как сообщалось, 23 марта 2016 года часть кровли сорвало порывом ветра, обломки 
конструкций упали возле дома. Погибла находившаяся на улице 33-летняя жительница 
Норильска, 56-летней женщине причинили тяжкий вред здоровью. 
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"Оба признаны виновными в совершении преступлений, предусмотренных ч. 2 ст. 109 
УК РФ "Причинение смерти по неосторожности вследствие ненадлежащего исполнения 
лицом своих профессиональных обязанностей", ч. 2 ст. 118 УК РФ "Причинение тяжкого вреда 
здоровью по неосторожности вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих 
профессиональных обязанностей" <...>. Приговором суда каждому подсудимому назначили 
наказание в виде ограничения свободы на три года. Приговор не вступил в законную силу", - 
сообщили в СК. 

По данным ведомства, кровлю повредил ураганный ветер за несколько дней до 
происшествия. Коммунальщики в нарушение действующих норм и правил не провели работы 
по восстановлению, не укрепили стропильные конструкции кровли, а также не приняли меры 
по информированию населения о сложившейся аварийной ситуации. 

ТАСС 
 

В этом году в Норильске ликвидируют четыре стихийные свалки 
В сентябре администрация Норильска заключила несколько муниципальных контрактов 

на ликвидацию несанкционированных свалок. Какие работы произведут и в какие сроки, 
рассказал заместитель главы города по городскому хозяйству Константин Купреенко.  

«В этом году проводятся работы по четырем участкам, общий объем – девять гектаров. 
Конкурс выиграли два подрядчика: ООО «Стройбытсервис» и ООО «Профит». Каждая 
компания приведет в порядок по два участка», – рассказал Константин Купреенко.  

Так, «Стройбытсервис» очистит территории в районе улицы Нансена, 121а (площадь 4,4 
гектара). «До 15 октября мы должны провести полную санитарную очистку территории с 
вывозом мусора. Работает 12 единиц техники, из них четыре единицы – тяжелая техника: 
бульдозер, экскаватор, погрузчики и самосвалы, которые вывозят мусор», – рассказал Никита 
Дресвянкин, замдиректора «Стройбытсервиса».  

Всего со свалки на Нансена необходимо вывезти 10 тысяч кубометров мусора. Также 
очистить предстоит и участок около здания по Горной, 19, площадь его меньше предыдущего 
– 0,8 гектара, а загрязнен он сильнее, отметил Никита Дресвянкин. 

Второй подрядчик – «Профит» работает на территориях вблизи станции Голиково 
(площадь 1,8 гектара) и в районе улицы Горной (площадь 2,65 гектара). На данный момент 
подрядная организация очищает первый участок, по завершении – примется за второй.  

Мусор вывозят на специализированный полигон. Подрядчики должны завершить уборку 
до конца октября.  

Константин Купреенко отметил, что с 2018 года в Норильске проведена глобальная 
работа – определено порядка 180 земельных участков. Все они внесены в реестр – это 
несанкционированные свалки. Общая площадь составляет около 187 гектаров. На этих 
свалках располагается в основном строительный мусор и остовы машин, металлолом. После 
того как были определены территории кадастрами, инженеры определили границы 
собственников. К слову, свалки организованы не только на бесхозной земле, у некоторых 
территорий есть собственники. Таких оказалось 160 человек. Некоторые предприятия уже 
приступили к ликвидации свалок.  

На следующий год запланировано очистить в два раза больше – около 20 гектаров. Все 
несанкционированные свалки планируется ликвидировать до 2025 года. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов на новые рейсы 

NordStar анонсирует появление пяти новых маршрутов. Таким образом, теперь 
горожанам и гостям региона будут доступны полеты по 21 направлению из Норильска. 

Рейсы из Норильска в Пермь и Казань будут выполняться со 2 октября еженедельно по 
субботам. Вернуться из этих городов норильчане смогут также по субботам.  
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В Барнаул и Омск из Норильска рейсы стартуют 3 октября. Улететь можно будет 
еженедельно по воскресеньям. В этот же день пассажиры смогут вернуться из Омска. Из 
Барнаула обратный рейс – по понедельникам. 

«Новые рейсы авиакомпании NordStar предоставят жителям Норильского 
промышленного района дополнительные возможности для деловых и туристических поездок 
в столицы Республики Татарстан, Омской области, а также Пермского и Алтайского краев. 
Все рейсы авиакомпании NordStar будут выполняться на комфортабельных самолетах Boeing 
737-800 с экономическим и бизнес-классом обслуживания», – сообщает пресс-служба 
авиакомпании. 

Также в октябре 2021 года авиакомпания NordStar открывает новые еженедельные 
рейсы по маршруту Норильск – Тюмень. Рейсы из Норильска в Тюмень будут выполняться с 4 
октября по понедельникам. Вылет обратного рейса из Тюмени в Норильск – по вторникам. 

Напомним, в осенне-зимнем расписании полетов – 2021–2022 авиакомпания NordStar 
продолжит выполнение рейсов из Норильска в Красноярск, Москву, Санкт-Петербург, 
Новосибирск, Сочи, Краснодар, Минеральные Воды, Абакан, Екатеринбург, Уфу, Самару и 
Ростов-на-Дону. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край вошёл в пятёрку лидеров по реализации нацпроектов. В настоящее 
время в регионе реализуется 13 национальных проектов 

Правительство Российской Федерации подвело итоги реализации нацпроектов за первую 
половину 2021 года. Красноярский край вошёл в пятёрку субъектов России с наиболее 
высокими результатами. Согласно данным государственной системы мониторинга 
«Управление» вместе с нашим регионом в топ-5 входят также Республика Бурятия, 
Оренбургская, Сахалинская и Волгоградская области. 

Напомним, в настоящее время в крае реализуется 13 национальных проектов. Органам 
исполнительной власти края в текущем году удалось привлечь более 15 млрд рублей из 
федерального бюджета на их реализацию. 

«Национальные проекты остаются безусловным приоритетом работы Правительства 
края. Такие результаты — это конечно заслуга всех органов власти и следствие личного 
участия Губернатора в этом процессе, — отметила Анна Гарнец, начальник управления 
проектной деятельности. — Впереди ещё много задач, очень радует, что, несмотря на все 
трудности этого «ковидного» периода, край и по этому направлению держит планку одного из 
лидирующих регионов». 

За этот год в Красноярском крае было создано 4 виртуальных концертных зала по 
нацпроекту «Культура» в Красноярске, Енисейске, Лесосибирске и в Курагинском районе. 

По нацпроекту «Здравоохранение» завершён процесс создания сети инвазивных 
сердечно-сосудистых центров в крае. Теперь в каждой группе районов есть свой центр – в 
Красноярске, Канске, Ачинске, Норильске, Шарыпово, Лесосибиске и Минусинске. 

По нацпроекту «Жильё и городская среда» благоустроено 97 дворовых территорий и 36 
общественных пространств. 

Благодаря участию в нацпроекте «Безопасные качественные дороги» начато 
строительство двух автомобильных дорог, примыкающих к автодорожному мосту через реку 
Енисей в районе посёлка Высокогорский в Енисейском районе. Завершено строительство 
автодороги по ул. М. Залки в Красноярске и реконструкция автомобильной дороги Епишино – 
Северо-Енисейский. В августе 2021 года завершена реконструкция магистральной рулежной 
дорожки в международном аэропорту Красноярск в рамках Комплексного плана 
модернизации и расширения магистральной инфраструктуры. 

Впереди главный этап подведения итогов — именно к концу года завершаются ремонты 
и строительство запланированных объектов в рамках национальных проектов на территории 
Красноярского края. Будут благоустроены еще 30 дворовых территорий и 30 общественных 
пространств по нацпроекту «Жильё и городская среда». Созданы 2 крупных физкультурно – 
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оздоровительных комплекса открытого типа – в Красноярске и Железногорске, а также 
введён в эксплуатацию крытый каток с искусственным льдом в Канске по нацпроекту 
«Демография». К концу 2021 года общая площадь лесовосстановления составит не менее 92 
тыс. га в рамках нацпроекта «Экология».  

press-line.ru 
 

«Оснований для перехода на дистанционное обучение нет»: глава краевого 
Роспотребнадзора рассказал о ситуации с гриппом и ковидом 

В Красноярском крае нет всплеска заболеваемости гриппом, а ситуация с 
распространением коронавируса на протяжении всего сентября остается стабильной. 
Поэтому, как сообщил глава регионального управления Роспотребнадзора Дмитрий Горяев, в 
настоящее время нет оснований для перехода на дистанционное обучение — ни в 
Красноярске, ни в других населенных пунктах, ни в целом в крае. 

Отметим, в конце прошлой недели в ряде СМИ появилась информация, что в 
Красноярске часть учеников снова переводят на дистанционное обучение из-за коронавируса. 
Но в Управлении образования ситуацию никак не прокомментировали. 

 «Конечно, такое профилактическое мероприятие как временный дистант периодически 
используется в школах, но это, как правило, локально — в отдельных классах, — пояснил 
Горяев. — Напомню, что в период заболеваемости ОРВИ при отсутствии в классе или школе 
более 20% учеников такой класс или школа могут быть переведены на дистанционный режим. 
При этом каждый случай заболевания коронавирусной инфекцией является основанием для 
введения подобных мероприятий в конкретном классе. Между тем, в образовательных 
учреждениях по-прежнему должны строго соблюдаться все мероприятия по профилактике 
заболеваний ОРВИ и Covd-19, среди которых — ежедневное проведение термометрии, 
недопуск учеников с признаками заболевания к занятиям, проведение дезинфекции в 
школьных помещениях и ряд других». 

Сейчас в Красноярском крае продолжается вакцинация против гриппа — на сегодняшний 
день уже привито более 250 тысяч человек. Поставить прививку жители могут не только в 
больницах, но и во внебольничных пунктах вакцинации. 

newslab 
 

Промышленность в Красноярском крае очнулась от пандемии 
Восходящий тренд в промпроизводстве региона сформировался еще в мае, однако 

превысить показатели прошлого года долго не удавалось. Это случилось только в июне, а 
потом в августе. 

Промпроизводство в Красноярском крае в августе 2021 года выросло на 1,3% по 
отношению к аналогичному месяцу 2020 года. Такие данные приводит Красноярскстат. 

 Это второй раз с начала года, когда показатели промпроизводства в регионе 
превосходят прошлогодние. Первый был в июне, но потом они опять снизились. 

 Основной рост произошел в сегменте добычи полезных ископаемых (+12,2%), в 
частности так называемых прочих полезных ископаемых (+33,4%), а также нефти и газа 
(+15,7%). По видам продукции самой динамичной оказалась необработанная древесина 
хвойных пород, прибавившая 58,6% к августу прошлого года. Дальне идут гранит, песчаник и 
другие добываемые камни (48,8%), а следом природный газ (44%). Абсолютным же лидером 
являются природные пески, объемы добычи которых увеличились в три раза. 

 С начала 2021 года промпроизводство в Красноярском крае по отношению к 
соответствующим прошлогодним показателям от месяца к месяцу снижалось. В результате, 
даже с учетом августовского роста, по итогу восьми месяцев оно на 6% отстает от 
результатов аналогичного периода 2020-го. 

Деловой квартал 
 

Красноярск вошел в ТОП-10 городов для построения успешной карьеры. И даже обогнал 
Новосибирск 
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Красноярск оказался одним из 10 лучших городов для построения успешной карьеры. 
Краевая столица заняла в рейтинге восьмое место. Об этом сообщает портал SuperJob. 

Рейтинг составлен по опросу жителей городов России с населением от 500 тысяч 
человек. Исследователи портала отмечают, что карьерное развитие в российских 
мегаполисах осложнила пандемии коронавируса. Поэтому в большинстве городов 
уменьшается число жителей, считающих свой город лучшим для карьерного роста. 

Тенденция коснулась и Красноярска. В 2020 году лучшим для построения карьеры 
Красноярск назвали 40% опрошенных. В 2021 году – лишь 38% респондентов. Однако в 
прошлогоднем рейтинге Красноярск находился лишь на 11 месте. Сейчас краевой центр 
занял 8 место, обогнав извечных конкурентов – Новосибирск (10 место) и Иркутск (12 место). 

В топ-10 вошли следующие города: Москва, Санкт-Петербург, Казань, Тюмень, 
Екатеринбург, Краснодар, Нижний Новгород, Красноярск, Самара и Новосибирск. 

Худшими городами оказались: Волгоград, Омск, Саратов, Тольятти и Астрахань. 
Комсомольская правда 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин предложил Володина на пост спикера Госдумы нового созыва 

Президент России Владимир Путин заявил, что считает Вячеслава Володина достойным 
кандидатом на пост спикера Госдумы VIII созыва. Об этом президент заявил на встрече с 
лидерами партий, прошедших в Госдуму. Трансляцию мероприятия вел телеканал «Россия 
24». 

По мнению главы государства, Госдуме VII созыва удалось эффективно выстроить свою 
работу, особенно в период пандемии. 

«В значительной степени это было сделано благодаря председателю Госдумы 
Вячеславу Викторовичу Володину. Повторяю еще раз: вам решать в ходе голосования, но я 
считаю, что Вячеслав Викторович вполне достоин того, чтобы возглавить Госдуму 
следующего восьмого созыва», — сказал он в субботу на онлайн-встрече с руководителями 
политических партий, прошедших в Госдуму. 

Предложение Путина поддержал и председатель «Единой России» Дмитрий Медведев, 
заявив, что Володин достойно работал в предыдущий период и сможет «организовать эту 
работу с не меньшим блеском в предстоящий период». Сам Володин поблагодарил 
президента за оценку работы Госдумы VII созыва и пообещал оправдать оказанное ему 
доверие. 

Роль Госдумы в соответствии с обновленной Конституцией выросла, а значит, возросла 
и ответственность депутатов, в первую очередь за данные в ходе избирательной кампании 
обещания, заявил президент России на встрече по видеосвязи с лидерами партий, 
прошедших в Госдуму VIII созыва.  

«Отмечу, что роль Госдумы в соответствии с обновленной Конституцией значительно 
возросла, существенно выше в связи с этим стала и ответственность депутатского корпуса, в 
первую очередь за реализацию тех обязательств, что вы взяли в предвыборной кампании... И 
кстати неважно, кто в какой партии. Все, что обещали, безусловно, нужно выполнять», – 
рассказал Путин. 

По оценке президента, сами выборы прошли «открыто, в строгом соответствии с законом 
и при высокой явке». Путин также поблагодарил россиян, принявших участие в голосовании. 

Глава государства обратил внимание участников мероприятия на то, что в Госдуме 
впервые после выборов 1999 г. будет более четырех фракций, что свидетельствует о 
«развитии демократии в нашей стране, о том, что реальный шанс заявить о себе есть у 
разных политических сил». Путин также поздравил «Единую Россию» с убедительной 
победой на выборах, партия, по его словам, продемонстрировала, что «по-прежнему 
является лидером». 

В пятницу, 24 сентября, ЦИК России утвердил итоги выборов в Госдуму. В итоге «Единая 
Россия» получила 324 мандата, КПРФ — 57, «Справедливая Россия» — 27, ЛДПР — 21, 
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«Новые люди» — 13 мандатов. По одному — «Родина», «Гражданская платформа», Партия 
роста. Пять мандатов также получили кандидаты, выдвинутые в порядке самовыдвижения. 

 
Ведомости 

 
Инфляцию надо снижать, иначе в реализации многих проектов не будет смысла - Путин 

Президент России Владимир Путин заявил, что в ближайшее время проведет совещание 
с правительством, на котором будут расставлены все точки над "i" по бюджету. 

"Конечно, всем хочется потратить побольше денег. И мне тоже, поверьте мне. Когда я 
веду дискуссии с правительством по поводу очередного бюджета - и сейчас эти дискуссии 
продолжаются, в ближайшее время состоится еще одно совещание для того, чтобы 
расставить все точки по бюджету, - всегда дискуссии идут не в сторону уменьшения, а в 
сторону увеличения", - сказал Путин вчера в ходе встречи с руководителями политических 
партий в режиме видеоконференции. 

Так Путин прокомментировал предложения лидера партии КПРФ Геннадия Зюганова, 
который, в числе прочего, предложил увеличить расходы бюджета на соцподдержку. 

Президент отметил, что, анализируя увеличение расходов, правительство должно 
учитывать влияние таких решений на макроэкономику и на инфляцию, которая растет выше 
прогноза, и снижать этот показатель. "Сейчас она (инфляция) у нас выше прогноза, и по 
разным оценкам она будет чуть повыше - где-то в районе около 6 процентов - чуть меньше, 
чуть больше, - но это не прогнозные значения, они у нас меньше. Нам нужно туда дальше ее 
снижать, как это было совсем недавно", - сказал Путин. Он добавил, что в условиях высокой 
инфляции не будет смысла в реализации многих проектов правительства, поскольку это 
негативно скажется на промышленности и на людях. 

"И отчасти даже бессмысленно некоторые мероприятия проводить, если мы будем жить 
в условиях высокой инфляции. И Центробанк будет увеличивать ставки, а это будет 
сказываться на темпах экономического роста", - отметил Путин. 

Минэкономразвития прогнозирует инфляцию в базовом варианте в размере 5,8%, в 
консервативном - 6%. Диапазон прогноза ЦБ более широкий - от 5,7% до 6,2%. По состоянию 
на 20 сентября инфляция составила 4,9% - столько же, сколько за весь 2020 год. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство поручило усилить адресную поддержку граждан по оплате ЖКУ 
Вице-премьер Марат Хуснуллин поручил ряду ведомств проработать вопрос усиления 

адресной поддержки граждан по оплате жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ), пишет в 
понедельник газета "Известия" со ссылкой на копию протокола совещания у зампреда 
правительства. Предполагается, что социально незащищенным категориям граждан будут 
компенсировать подорожание услуг при росте тарифов сверх инфляции. 

Как следует из документа, поручение адресовано Минстрою, Минтруду, 
Минэкономразвития, Минфину, а также ФАС и связано с внедрением усовершенствованного 
тарифного регулирования, предполагающего установление уровня тарифов исходя из 
реализации планов по ремонту и модернизации коммунальной инфраструктуры. 

Речь идет о доведении тарифов до экономически обоснованных, когда их рост сможет 
превышать инфляцию в случае модернизации инфраструктуры ЖКХ, объяснил эксперт 
тематической площадки ОНФ "Жилье и городская среда" Павел Склянчук. Подорожание услуг 
для социально незащищенных категорий граждан при этом будет скомпенсировано, добавил 
он. Эту информацию изданию подтвердил источник, близкий к правительству. 

"В целях защиты прав граждан необходимо обеспечение предоставления адресных мер 
социальной поддержки отдельных категорий граждан в связи с оплатой жилищно-
коммунальных услуг гражданами, исходя из утверждаемых тарифов организациям ЖКХ", - 
сообщили газете в аппарате вице-премьера. 

В ФАС сообщили, что поручение правительства РФ поступило в ведомство, отметив, что 
его основным исполнителем выступает Минстрой, остальные ведомства являются 
соисполнителями. В службе добавили, что формируют предложения для Минстроя и других 
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министерств. В Минфине запрос газеты перенаправили в Минстрой и Минтруд, где, 
как и в Минэкономразвития, не предоставили комментариев. 

ТАСС 
 

С 1 октября детские пособия можно будет получить только на карту "Мир" 
С 1 октября безналичные выплаты семьям с низким доходом в связи с рождением или 

усыновлением первого или второго ребенка будут поступать только на карту "Мир". Те, кто 
привык получать деньги наличными, смогут делать это по-прежнему. Также выплату можно 
получать на обычный счет, к которому не привязана банковская карта. 

Изменения касаются тех, кто получает деньги на карты других платежных систем, 
уточняет РИА Новости. При этом пособия на детей школьного возраста по-прежнему 
переводятся на любую карту. 

В настоящее время на карту "Мир" начисляются пособия по беременности и родам, 
уходу за ребенком, выплаты на второго, третьего и следующих детей, пенсии, пособия по 
безработице. 

Вести 
 

Больше половины россиян готовы переехать в новые города Шойгу 
Почти половина опрошенных россиян готова переехать в новые города Сибири, которые 

предложил построить министр обороны Сергей Шойгу. Об этом говорится в исследовании 
банка «Открытие». 

«Безусловно готовы переселиться на постоянно место жительства в новые сибирские 
города, если они будут построены, 7% респондентов в среднем по России и 16% сибиряков. 
Еще 41% готовы переехать туда при определенных условиях», — пишут РИА «Новости» со 
ссылкой на исследование. При этом 51% опрошенных отказались жить в новых городах, в 
основном это жители Московской области, Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 

Среди причин, из-за которых россияне готовы переехать, гарантированная работа и 
зарплаты в 2-3 раза выше, чем сейчас (29%), подъемные больше одного миллиона рублей 
(12%), а также комфортные условия жизни (11%). Отказываются люди чаще всего из-за 
плохого климата, слишком холодной погоды — 44%, неудобного географического положения 
— 31%, а также категорического нежелания менять свое нынешнее место жительства — 28%. 
При этом положительно к строительству новых городов в Сибири относятся 40% опрошенных, 
а отрицательно 27%. 

Исследование проводилось с 22 по 24 сентября. В опросе приняли участие 1015 россиян 
в возрасте 18-65 лет в городах с населением более 100 тысяч человек. 

Ранее министр обороны РФ Сергей Шойгу предложил построить в Сибири несколько 
крупных городов, которые станут научно-промышленными и экономическими центрами. 
Каждый из них хотят сделать городом-миллионником. Позднее в Минвостокразвития 
сообщили, что в 30 километрах от Владивостока планируют построить новый город Спутник. 
Он будет рассчитан на 300 тысяч жителей, передает агентство Nation News. По оценкам 
министерства, первый этап строительства обойдется в порядка 100 миллиардов рублей. 

 URA.RU 
 

В России с 2023 года можно будет оформить прописку через портал госуслуг 
C 2023 года граждане Российской Федерации смогут оформить регистрацию по месту 

жительства через портал госуслуг. Для этого не нужно будет посещать орган регистрации. Об 
этом ТАСС сообщили в пресс-центре МВД России. 

Такая возможность появится в личном кабинете единого портала государственных и 
муниципальных услуг. Услуга будет работать только для лиц старше 14-лет. 

Новая услуга вошла в проект ведомственной программы цифровой трансформации МВД 
России на 2021-2023 годы. 

В МВД уточнили, до этого времени россиянам придется для регистрации по месту 
жительства однократно посетить орган регистрационного учета. 
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Ранее сообщалось, что росреестр начнет выдавать выписки о всей недвижимости 
конкретного лица. Выписка позволит узнать, владеет ли тот или иной человек недвижимостью 
в ипотеке, аренде, ренте или сервитуте. 

«Газета.Ru» 
 

Экономику ждет жесткая посадка в следующем году 
В ближайшие месяцы российская экономика может пережить существенное торможение 

или даже «жесткую посадку» из-за неудачных попыток борьбы с глобальной инфляцией, 
остановкой сырьевых цен, а также из-за жесткой бюджетной политики. С такими 
предупреждениями выступили руководители Института народнохозяйственного 
прогнозирования РАН. Доля нашей страны в мировой экономике будет сокращаться из-за 
отставания по темпам роста, а также слишком скромных инфраструктурных и стимулирующих 
пакетов, прогнозирует главный экономист Внешэкономбанка Андрей Клепач. 

С марта 2021 года Центробанк (ЦБ) РФ борется с глобальной инфляцией с помощью 
повышения кредитных ставок в России. Многие экономисты считают такое ужесточение 
кредитной политики ошибкой. А в российском обществе сохраняются высокие инфляционные 
ожидания. Средний ожидаемый рост цен на ближайшие 12 месяцев россияне оценивают 
выше 12%. В сентябре инфляционные ожидания населения перестали нарастать, но 
остались вблизи многолетних максимумов, показывают последние опросы ФОМ, которые 
проводятся по заказу ЦБ. 

В этом году только три крупных центробанка пытались сдерживать инфляцию с помощью 
повышения ставки – это банки России, Бразилии и Турции, заявил директор Института 
народнохозяйственного прогнозирования (ИНП) Александр Широв на заседании Вольного 
экономического общества (ВЭО). Большинство центробанков мира не повышали ставки, и 
такая политика нереагирования ставкой на увеличение цен была правильной, считает Широв. 
По его прогнозу, ценовая ситуация в мире в перспективе стабилизируется. Глобальная 
экономика перешла на новый режим функционирования с более высокими ценами, считает 
экономист. И спокойствие крупнейших центробанков мира в этом году отражало глубокое 
понимание происходящего. 

А для российской экономики действия ведомства Эльвиры Набиуллиной привели к 
суммарному сокращению кредитования на 700 млрд руб. и сокращению потенциального 
прироста ВВП на 0,5–1%, считает директор ИНП. Ужесточение денежно-кредитной политики 
вместе с жесткой бюджетной политикой создает угрозу «резкой посадки» российской 
экономики в 2022 году. 

«Риски существенного торможения экономической динамики в следующем году выглядят 
достаточно серьезными. Прежде всего потому, что на экономический рост будут 
одновременно воздействовать исчерпание потенциала посткризисного восстановления, 
ужесточение параметров денежно-кредитной и бюджетной политики, стабилизация на 
сырьевых рынках», – отмечается в новом прогнозе ИНП РАН. 

При этом негативный эффект повышения ставки будет действовать на экономику с 
более длительным временным лагом, чем это было ранее, считает Широв. «Если жесткая 
бюджетная политика сочетается с жесткой денежно-кредитной политикой, то к хорошему 
результату это обычно не приводит», – говорит Широв. 

А в бюджете следующего года намечено выкачать из российской экономики гораздо 
больше денег, чем вернуть ей обратно по каналам государственного финансирования. 
Профицит федерального бюджета России в 2022 году составит 1,411 трлн руб., сообщил 
накануне министр финансов Антон Силуанов. 

«В четвертом квартале текущего года и первом квартале 2022 года снижение объемов 
кредитования наложится на снижение темпов роста доходов и спроса, что в совокупности 
может оказать существенное негативное влияние на экономическую динамику», – 
предупреждают сотрудники ИНП РАН. «Речь, конечно, идет не об экономическом спаде, а о 
возвращении российской экономики на докризисную траекторию развития, что может стать 
очевидным препятствием на пути достижения целей развития», – говорят экономисты. 
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«Мы не видим возможности роста ВВП в 2022 году выше, чем на 2,5–2,6%, то есть мы 
возвращаемся на ту траекторию, на которой и были, и это проблема», – считает Широв. 

Низкие темпы роста российской экономики приводят не только к стагнации доходов 
населения. Отставание России от среднемировых показателей означает сокращение 
значимости нашей страны в мире. 

Даже высокие темпы восстановительного роста российской экономики в 2021 году, на 
уровне 4,7, будут заметно ниже среднемировых темпов в 5,9%, – отмечает Андрей Клепач. В 
последующие годы мировая экономика может расти с темпом около 3,8% в год. А Россия 
будет отставать от этого уровня даже в самых оптимистических официальных прогнозах 
правительства и Центробанка. 

«Наш удельный вес в мировой экономике будет снижаться», – говорит Клепач. Причиной 
этого снижения будут не только медленные темпы роста ВВП, но и отставание от развитых 
стран в реализации крупных национальных проектов. «И в США, и в других развитых странах 
приняты очень амбициозные инвестиционные планы», – объясняет Клепач. По его словам, в 
мире разворачивается конкуренция государственных программ развития. Так, в этом году 
объем стимулирования американской экономики достигнет около 6,7% ВВП. А в перспективе 
дополнительное финансирование инфраструктурных и социальных проектов будет 
составлять около 2–2,5% ВВП. «В России на полный пакет 42 стратегических инициатив будет 
израсходовано только 0,7% ВВП, то есть в разы меньше, чем в США», – говорит главный 
экономист ВЭБ. 

Среди возможных мер для ускорения экономического роста Клепач перечислил более 
мягкую денежно-кредитную политику, увеличение бюджетных расходов на развитие и 
дополнительное использование средств ФНБ на реализацию инвестиционных проектов. 

В числе важных проблем Клепач выделил низкое финансирование НИОКР. «У нас 
двенадцатилетняя стагнация расходов на НИОКР относительно роста ВВП. Поднять планку 
расходов на НИОКР не удалось ни по государственной, ни по частной линии. И это серьезный 
вызов. Прорыва в долгосрочном развитии без существенного увеличения расходов на НИОКР 
ждать не приходится», – предупреждает эксперт. 

Среди внутренних препятствий экономическому развитию России член правления ВЭО 
Яков Миркин назвал «умеренную бедность». «Мы бедная страна. У 65% населения 
достаточно денег для покупки еды и одежды, но купить телевизор или холодильник уже 
трудно. На 93–94% россиян приходится только 9% вкладов. 64% пенсионеров не могут себя 
позволить неожиданные расходы», – сообщил экономист.  

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как предотвратить очередную стрельбу 
За ужином рассуждаем о пермской трагедии и цифровизации. А дело все в том, что mon 

amore всю свою жизнь посвятил информационным технологиям – от кружка юных 
электронщиков до MBA в IT. Так вот он задаётся нериторическим вопросом – на кой чёрт мы 
миллиарды тратим на «умные» технологии, если до сих пор не догадались защитить своих 
детей от легального разрешенного охотничьего и спортивного оружия? 

Почему у нас каждый шеринговый самокат оборудован трекером и кучей всяких приблуд, 
не позволяющих превышать скорость, выезжать за пределы установленной зоны и т.д. И 
почему мы до сих пор не ввели требования по обязательному отслеживаю гражданского 
оружия? Ведь это элементарно! Все ружья, винтовки, карабины продавать с 
предустановленными маячками и обязанностью не только держать под замком, но и 
прописывать координаты хранения с привязкой к сейфу, каждый маршрут, при выезде в 
охотхозяйство, регистрировать в единой базе по типу авиационной. 

И главное! Установить запрещенный радиус в городах, вне тиров и спортивных клубов. 
Ну не на кого же в пределах жилых зон охотиться! 

А дальше алгоритм следующий – достал ружье из сейфа и покинул место хранения без 
регистрации выезда – тут же сигнал на пульт дежурной части МВД. Нарушил маршрут и 
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приблизился к школе или университету – тут же сигнал на пульт дежурной части МВД. 
Даже в территориях с плохим сигналом сотовой связи это возможно сделать по средствам 
развертывания сетей LoRaWAN, да и спутники никто не отменял. 

И у меня нет оснований не доверять экспертному заключению, констатирующему, что эта 
задача одна из простейших для современного российского IT. Теперь вопрос, где подобное 
решение должно созреть? 

К слову, пенять на некачественное проведение медэкспертизы перед выдачей 
разрешения на владение оружием, несколько неграмотно. Ведь перед врачами ставится 
вопрос о вменяемости потенциального владельца какой-нибудь «Сайги», а большинство 
убийств, как известно, совершается абсолютно умышленно, с полным осознанием процесса и 
результата. 

Ну а пермскому ДПСнику, без лишних раздумий открывшему огонь по террористу, мой 
нижайший поклон. За очень уместный авось, удачу и меткую стрельбу. Офицер, наверное, 
даже не до конца осознавал, что в одиночку идёт обезвреживать преступника, которого по 
всем инструкциям положено брать в составе тяжелой группы. Ну, вы помните, как в Мытищах 
пенсионер 7 часов держал оборону в коттедже, осаждаемом спецназом? Вот бы туда 
младшего лейтенанта Калинина! 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,01  ▲ 0, 28 

EUR 85,68  ▲ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


